

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 3 DE DICIEMBRE DE 1921

Núm. 651

El General Berenguer ha sido recibido triunfalmente

Recepción triunfal del General Berenguer a su llegada a Madrid el Rey Alfonso le da un banquete en el Ministerio de la Guerra

MADRID.—El general Berenguer, Alto Comisario de España en Marruecos fue recibido triunfalmente hoy a su llegada a Madrid para celebrar conferencias con los miembros del Gobierno. El Rey Alfonso, los Infantes, los miembros del Gabinete y muchos altos funcionarios acudieron a la estación para saludarle.

El Alto Comisario se negó a hacer declaraciones a los periodistas respecto a las operaciones de Marruecos, diciéndoles que éstas dependían de lo que se acordara en sus reuniones con los ministros.

Se dió un banquete en honor del general Berenguer en el Ministerio de la Guerra. Lo presidió el rey Alfonso. El general Berenguer se sentó a la derecha del Rey, y el ministro de la Guerra a su izquierda. Asistieron al banquete los miembros del Gabinete y varios generales.

Durante la estancia del general Berenguer en Madrid conferenciará diariamente con el Sr. La Cierva, el presidente del Consejo de Ministros, señor Mauria y el ministro de Estado, González Hontoria.

Declaraciones del Ministro del Gabinete de Ulster, ante el Parlamento sobre su entrevista con Lloyd George

BELFAST.—Noviembre 30.—Hablando en el Parlamento de Ulster, el Primer Ministro Craig dijo, que en la conferencia que tuvo con Lloyd George, le manifestó lo enteramente inaceptable de las propuestas del Gobierno británico. Declarándole

La cuestión Anglo-Irlandesa se complica

El Departamento de Marina atiende el ofrecimiento de Ford, sobre la compra de buques

que Ulster no aceptaría formar parte del Parlamento Irlandés en las condiciones que se le proponía, pero que él fué preparado para discutir nuevas fórmulas de arreglo.

El próximo martes las negociaciones se reanudarán o Lloyd George mandará nuevas propuestas para que sean discutidas por el Gabinete. En todo caso los derechos del Ulster no serán sacrificados ni comprometidos. Respondiendo a una interpelección, agregó que se había dado instrucciones para el inmediato enrolamiento de 700 hombres del ejército permanente y de 5,000 provisionales.

Una explicación al misterio de la muerte de Lord Kitchener

PARIS.—Hasta ahora continuaban en el misterio las circunstancias de la muerte de Lord Kitchener.

Algunas curiosas revelaciones vienen a aclarar un poco el asunto.

El embarque a bordo del «Hampshire» en 1916 se hizo con la mayor reserva; sin embargo, el navío fué torpedeado y desapareció en la costa escocesa.

Un mensaje de telegrafía sin hilos había

comunicado a la corte de Rusia la llegada del generalísimo británico.

La noticia fué sorprendida por Rasputine, que la comunicó a Berlín.

Un espía que trabaja en Londres se encargó de participar la fecha exacta de la partida. Era una mujer llamada Elby Boecker.

La espía vive ahora en Nishelmstrasse. Con su información pudo enviarse un submarino a lo largo del litoral escocés, que torpedeó al «Hampshire».

Huelga de sastres

NUOVA YORK.—Los directores de los obreros de sastrería que declararon la huelga anunciaron esta noche que el ciento por ciento de los obreros respondieron al llamamiento en 3,000 establecimientos esta mañana.

Los patronos que declararon que sus obreros habían ido a la huelga en la proporción de un 60 por ciento, anunciaron que solamente el 40 por ciento concurrió a la huelga.

Agregaron que los obreros que permanecen en el trabajo son bastantes hábiles para hacerse cargo de toda la labor y que con esto ganarán más dinero y los artículos resultarán mejor elaborados.

Ataques al Gobierno español por el alza de los derechos arancelarios

MADRID.—El «Heraldo de Madrid» reanuda sus ataques al Gobierno por su política de aumentar los derechos arancelarios, y agrega que el aumento es tan considerable que aislará a España del resto de las naciones del mundo. El periódico declara que no solamente Francia, sino Noruega, Bélgica y Suiza, están estudiando severas represalias, mientras que otras naciones, tales como los Estados Unidos y la Gran Bretaña, que serán perjudicadas por los aranceles, harán lo mismo.

El periódico saca la conclusión de que la elevación de los aranceles es idea de una pequeña minoría de los jefes industriales de la nación, en vez de ser objeto de una discusión parlamentaria.

El tenor Lázaro cantará en el Real

MADRID.—Los críticos musicales de Madrid reciben con agrado el anuncio de la próxima representación en el Teatro Real, del tenor español Hipólito Lázaro, que ha ganado muchos lauros en el extranjero. Muchos de los críticos musicales declaran que Lázaro es el sucesor natural de Julián Gayarre.

Impresiones que causa la propuesta de Ford

WASHINGTON.—La propuesta de Henry Ford para la compra de todas las armadas del mundo, hecha pública por medio del International News Service, creó interés profundo y cierta extrañeza entre los diplomáticos extranjeros.

«Fords acorazados»—dijo un alto funcionario británico, que se negó a permitir la publicación de su nombre;—se ven algunas veces, verdad?

Un almirante japonés se quedó perplejo algunos instantes....—Ford—exclamó por fin—¿quién es?—Ah, sí, el hombre que a la vez que lucha por la paz, la destruye construyendo automóviles.

El célebre explorador Nansen en viaje a Moscú

BASILEA.—El famoso explorador y filántropo noruego doctor Fridtjof Nansen ha partido para Moscú.

El Departamento de Marina americano declara que aceptaría el ofrecimiento del millonario Ford

WASHINGTON.—Informóse en el departamento naval, que si se acepta en la conferencia sobre el desarme la propuesta del Secretario Hughes, se recibirán ofertas de Ford y de cualquier otro interesado en la compra de los barcos que se den de baja en la flota.

No intenta la administración hundir las unidades, sino que desea obtener todo el dinero posible.

Sigue Ford ocupándose de su propuesta para comprar los buques de guerra

WASHINGTON.—«Que se me entregue la armada americana y el resto del Japon desaparecerá para siempre. Que se me venda la flota japonesa y los Estados Unidos quedarán perennemente tranquilos. Que se pongan en mis manos todas las unidades de la Gran Bretaña, y los Estados Unidos ni ninguna otra nación tendrá motivo alguno de temor. Comprando todas las flotas, ninguna población quedará recargada con impuestos para su mantenimiento. Nadie quedará perjudicado y todos resultarán beneficiados», ha dicho Henry Ford, recientemente.

Cambiamos la actual forma de hacer política

Bueno es que los partidos políticos abandonen las viejas prácticas en mala hora establecidas.

Hay no nos referimos a partido o partidos determinados, sino que hablamos en tesis general. Queremos contribuir con nuestro pobre grano de arena en la obra benéfica de depuración. La prensa del país debe acompañarnos en esta labor.

En primer término, observamos que en la tribuna los oradores—con pocas excepciones—no rebaten ideas; no levantan cátedra para principios. Frecuentemente son verdaderos pugilatos de pasiones personalistas en los cuales los candidatos y toda su parentela pasan por la pantalla del más acabado descrédito. Con lentes de aumento se les estudian sus defectos y con malicia preconcebida se les ocultan sus virtudes. De aquí que los campesinos hayan llegado a la conclusión de tenerle miedo a todo el mundo. Suponen, por la escuela recibida desde las tribunas de los diferentes partidos, que todos los hombres son malos y que el país está irremediablemente perdido. Los cuadros trágicos cargados expreso de sombras y de espantos, que describen a las multitudes, para encasuarlas a su partido, oradores sin previsión, dejan sedimentos enconados que poco a poco envenenan el alma de los ciudadanos al extremo de que este veneno, tomando proporciones alarmantes, degenera, pervierte.

Si hubiéramos de hacer caso de lo que escuchamos en tribunas, llegaríamos al convencimiento de que este país necesitaría—como el país maldito—la mujer de Lot para ser perdonado. Nó. Y afortunadamente no es así. Este país es como todos los del planeta Tierra; tiene hombres buenos y tiene hombres malos. Y aquí, como en cualquier parte, siempre el costarricense podrá exclamar: «De todo hay en la vida del Señor.»

De utilidad práctica sería para los pueblos, que en el tiempo de debate electoral, las reuniones en los clubs fueran para que escucharan los que asisten verdaderas doctrinas de principios y se diera a los ciudadanos clases edificantes de lo que es Ley y como se interpreta la Ley; lo que es Constitución y para qué sirve la Constitución. Poco a poco los pueblos saldrán de la inopia que los cerca y serían conscientes de sus deberes y de sus derechos. Esta es la forma de hacer ciudadanos y quien hace ciudadanos forma República. Pero República de verdad.

Otro vicio que es de lamentar en nuestra política de parroquia, son las divisiones hondas que nacen de pueblo

a pueblo, por culpa de ofrecimientos más u ofrecimientos menos.

Es natural que si llegamos a un distrito y ofrecemos hacerlo cantón, el cantón dueño de aquel distrito se pone inmediatamente en guardia y exasperado hace acopio de todos los recursos a su alcance para que no se lleve a efecto lo ofrecido. Se producen, por consecuencia, choques violentos que agrian el carácter y donde antes había paz y tranquilidad, queda fructificando el semillero del odio y de la discordia. Se nos dirá que los anhelos de los pueblos no se pueden evitar, porque están dentro de las leyes del progreso. Es cierto; pero también es verdad que la misión de los partidos o de los hombres de bien, debe ser no colaborar en el cultivo de la cizaña, sino que, al contrario, se debe intentar apaciguar los ánimos hasta donde sea posible. Aquí se hace el caso inverso; esas divisiones de pueblo a pueblo, son la bandera de combate para ciertos agitadores de la política.

Hay que vivir en el pueblo y observar lo que significan esas funestas divisiones locales, para comprender el mal que se le hace fomentándolas.

GIL SOL.

Adelantando cosas que ocurrirán mañana

MAÑANA será el día de largas carrreras y sudores fríos. Mañana unos se la amarrarán porque ganaron y otros se la amarrarán porque perdieron. En todo caso, el lunes habrá venta loca de limones y de apolinaris. Más aquí que todo lo volvemos fiesta.

MAÑANA será el gran día para los choferos. No va a quedar ciudadano que no dé su pasadita en «chunchu». Ahora que la ocasión la pintan tan que «ni de perlas» la aprovecha-

rán muchos. Imagino que los jefes de partido serán asiados por los que quieren desempeñar comisiones, porque en auto, todo el mundo querrá desempeñar comisiones.

Ya me parece que irán a donde don Arturo, por ejemplo, y le dirán: señor, tengo unos amigos que no han votado, pero viven en una rinconada cuyas calles corren parejas con la de la Amargura; solamente en «chunchu» sería posible traer esos amigos... pero... usted... tal vez... «No se preocupe por el gasto, amigo mío; lo urgente es que voten cueste lo que cueste».

Lo demás ya lo imaginamos; se buscan el auto, lo paga el jefe y... ¡Viva la Pepa!

MAÑANA correrán unos «bolones» más grandes que la Catedral.

No faltará quien diga, porque para todo hay gente, que don Julio votó por don Ramón Zelaya, en paleta aparte.

Que acaban de ver a don Aquiles del brazo del señor Rosales, atravesando el Parque Central con el determinado fin de inclinar las votaciones a favor del señor Rosales.

Que en Heredia estalló una revolución encabezada por don Alfredo, quien se puso a la cabeza del movimiento, para «batir el cobre»...

En fin, tantas cosas se dirán mañana, que muchos pacíficos ciudadanos, esos que no «quiebran un plato» en su vida, optarán por «acatarrrarse» y permanecer entre «ábanas mientras pasa el «burumbún».

MAÑANA no podrá uno acercarse a ningún corrillo o tertulia de amigos, porque le dispararán a quemarropa este cuestionario: ¿Ya votó usted? ¿Por quién votó usted? ¿Cómo va la cosa? ¿Qué tal estamos por el Cantón del Hospital? ¿Qué me dice usted de la mesa del Carmen? ¿Supone usted que salgamos reventados? y... siguen las firmas.

MAÑANA, conforme irá corriendo el día, los candidatos estarán «tomándole el pulso» a las votaciones, con el mismo fervor del médico de cabecera que se obstina en salvar la vida al enfermo grave. Y por supuesto, «habrá muchos casos perdidos».

Lo sentimos por los que tomaron la cosa muy a pecho.

CUANDO EL
A Z U C A R
SUBE DE PRECIO -- BAJA DE PRECIO
TODO EL MUNDO LO COMPRA DONDE
JOSE ANDRES CORONADO
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
PORQUE VENDE SIEMPRE DEL MEJOR Y MAS BARATO

Alerta señores, esperen!
No COMPREN en otro Baratillo antes del
LUNES 5 DE DICIEMBRE
que es cuando EMPIEZA el esperado DESBARAJUSTE
DE LA TIENDA
LA GRAN SEÑORA
NOTA.—La lista de precios podrá usted apreciarla haciendo una visita a SARKIS para que por sus ojos se convenza de lo que se llama una hecatombe.

INFORMACION POLITICA

La manifestación de ayer en honor de don Arturo Rosales

Los manifestantes vitoreaban entusiasmados al Jefe del Partido Progresista

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ

Editores: Falcó & Borrásé

APARTADO: P

Teléfonos: DIRECCIÓN, REDACCIÓN,

ADMINISTRACIÓN: 329

Dos matches de foot-ball en La Sabana

Mañana se verificarán en la Sabana, dos partidas de Foot Ball entre las primeras y segundas divisiones de los Clubs «Progreso» y «Colón».

Los cuatro equipos están integrados por magníficos jugadores, por lo que es de esperarse que esos matches resulten muy interesantes y concurridos.

De Guatemala

Un cadáver atado a la línea férrea

En la línea ferroviaria entre Villanueva y Agua Caliente, fué encontrado el cadáver de un desconocido, atado sobre los durmientes para que un tren que debía pasar por allí pocas horas después, lo triturara.

Todavía no se ha podido identificar el cadáver. Se sospecha se trate de un espantoso crimen.

Los diarios hacen comentarios al respecto.—«Heraldo».

El Partido

Económico

La papeleta del Partido Económico está integrada así:

Diputados Proprietarios: Dr. Teodoro Picado, don Eduardo Castro Saborio, don José Joaquín Quirós Salazar, don Andrés Boza Cano, don Juan Trejos Quirós, don Juan Rafael Chacón Paut, don Oscar Rohmoser Carranza, don Alejo Aguilar Bolandi, don Roberto Jiménez Sáenz.

Diputados suplentes: don Belisario Loria, don Jaime Carranza Aguilar.

Partido Progresista

DIRECTIVA DE ASERRI

PRESIDENTES EFECTIVOS

Don Luis Ulloa Abarca
Rafael Cruz Meza

SECRETARIO

Don Juan Acuña

VOCAL

Don Gonzalo Villalobos

(Siguen numerosas firmas).

NOTA:—Avisamos a nuestros lectores que no se ha podido publicar la Directiva completa del Cantón de Aserrí, por haberse extraviado el original, y publicamos la siguiente para los efectos de la ley.

A nuestros Anunciantes

Recordamos a nuestros agentes, suscriptores y responsables que, tanto los fondos cobrados como toda correspondencia, deben dirigirse al señor Administrador, Apdo. P.

Dinero enviado a cualquiera otra dirección lo consideramos como no remitido.

Vibrante discurso del caudillo

Lo más granado y selecto de la juventud josefina en la ovación

Mañana elegirá el pueblo costarricense sus nuevos representantes en el Congreso Nacional. Podemos asegurar, sin temor de equivocarnos, que el triunfo se lo dividirán los Partidos independientes, a saber: El Partido Progresista que cuenta con miles de adeptos y el Partido Republicano.

¿Qué ocurrirá a la agrupación llamada Agrícola?

El Partido del cual son alma don Gerardo Zúñiga Montúfar y el Ministro de Gobernación, tiene pocas probabilidades de éxito, por el solo hecho de ser ayudados por el Poder Ejecutivo. Es lamentable que en esa papeleta oficial figuren nombres de personas que siempre han sido independientes.

Cometió también error grandísimo al formular de esas papeletas, al poner de primeros en la lista a profesionales que no saben una jota de agricultura. ¡Y se llama Partido Agrícola! De antemano, pues, se engaña al pueblo, y a los costarricenses están curados de engaños.

Este partido podría sacar algunos diputados únicamente si votaran los soldados, policías y reos, siguiendo prácticas viejas.

El Partido Republicano

De esta agrupación tienen cosciente varios candidatos. Es el único que podría enfrentarse al gran Partido Progresista.

Los republicanos están bien organizados y en su oposición al Gobierno se identifican con los partidarios de don Arturo Rosales, el caudillo más popular que tiene actualmente Cos a Rica, por sus grandes dotes democráticas, y sus nobles prédicas, sólo inspirados en un alto patriotismo.

Dos Comentarios sobre nuestro artículo del jueves

Del sereno y bien pensado editorial que, con motivo del incidente Acosta-Facio publica hoy «El Diario del Comercio», entresacamos los siguientes párrafos, referentes a nuestro artículo del jueves próximo pasado:

«El señor Director de LA PRENSA, don Vicente Sáenz, nuestro querido y respetado amigo, se sintió aludido por una frase del señor Presidente en su carta. Y el hecho de sentirse aludido fue base para una explosión de ira que, con toda franqueza lo decimos al estimado amigo, no se compagina con su carácter de hombre valiente a toda prueba. Nuestro amigo no debió tomar el hecho de sentirse aludido como buena base para esa explosión, porque al hacerlo, desvirtuó por completo su actitud en cuanto al hecho que critica. Pues no puede negarnos don Vicente que el Presidente de la República tiene derecho a defenderse como cualquier otro mortal. Y tampoco puede negarnos el señor Sáenz que otros Presidentes se habrían defendido de modo muy diferente y no muy en consonancia con los principios democráticos que el mismo defiende siempre. No creemos que esa explosión estuvo bien justificada. Y, desde luego manifestamos que no estamos invitando a polémicas de ninguna especie. Estimamos en

Se han cruzado muchas apuestas

Diversos elementos de la política han hecho grandes apuestas, unos por el Partido Progresista, otros por el Republicano. Nadie toma en cuenta al partido del Gobierno. Por el triunfo del señor Rosales ha habido quien apuesta doble contra sencillo.

La gran manifestación de ayer

Ayer, como a las cinco de la tarde, a pesar del aguacero torrencial que cayó sobre esta ciudad, más de 800 personas se dirigieron en manifestación al precioso chalet de don Arturo Rosales, en donde aclamaron al popular Jefe.

La ovación se inició en la esquina de «La Geisha», desfilando los manifestantes a pie, en autos, coches, camiones y tranvías atestados de gente.

Se agregan muchos partidarios

Conforme iba avanzando la manifestación hacia la casa del señor Rosales, situada por la calle de la Sabana aumentaba el número de partidarios que se agregaban continuamente a los progresistas. Cuando pasaron por el Asilo Chapul, frente a las casas de doña Julia de Alvarez y del Dr. Pinto, el entusiasmo era desbordante. Allí se suscitó un ligero incidente que, por dicha, no pasó de ser acalorada discusión.

Los discursos

Usaron de la palabra varios oradores para ofrecer con frase vibrante la manifestación. Contestó el señor Rosales, quien con galano estilo dijo estas palabras más o menos:

«Agradezco vivamente, queridos partidarios y amigos, esta manifestación de simpatía.

todo lo que vale la amistad de don Vicente; con toda franqueza lo decimos, y no queremos que este pequeño análisis lo mortifique».

Muy en cuenta tomamos las indicaciones del editorialista agradeciéndole que nos haya tratado con las consideraciones que oremos merecer. En este ambiente de odio, intrigas y persnales antipatías, debe uno agradecer hasta las manifestaciones de urbanidad que a todo hombre bien nacido y mejor educado deben ser inherentes.

Con el comentario del «Diario del Comercio» contrasta el que publica el «Diario la Tribuna», firmado por un tal «Revistero». ¿Vamos a comentarlo? Sepa Dios quién es el «Revistero» ese ni qué conexiones tenga.

Baste afirmar que el articulista de el «Diario del Comercio» señala la senda que debería seguir el periodismo sano y honrado del país. «Revistero» por e icontrario, condensa en sí mismo lo que es en la actualidad el diarismo nacional.

Sé que los frutos de la política son amargos, pero toda amargura yo la encuentro dulce y sabrosa cuando se trata de salvar a la patria.

Con una juventud tan brillante, tan digna y tan entera como la que en estos momentos me rodea, con la ayuda de los buenos trabajadores que me siguen, con el esfuerzo y la buena voluntad de todos, fuertes y unidos, tenemos el triunfo asegurado.

Si el Gobierno hiciera presión en contra de nosotros, no debemos olvidar que la sangre de los mártires es la mejor y más fecundante semilla que puede sembrarse en el suelo querido de la augusta patria.

Tenemos fe, señores y cooperarios; no desmayemos nunca; sigamos por nuestra senda, que bien puede ser el camino del calvario, pero siempre iluminados con la antorcha de la democracia y de la libertad.

Recordemos en todo instante que en la cumbre del Gólgota estaba la cruz... y la cruz significa redención.»

Don Arturo es aclamado

Repetidas veces fué interrumpido en su discurso el señor Rosales, con vibrantes vivas y grandes aclamaciones. Cuando terminó su patriótica arenga, el entusiasmo sobrepasó los límites del delirio.

La recepción

Lo más brillante de la intelectualidad y de la juventud josefina, se encontraban en la manifestación: hijos de ex presidentes, ex ministros y lo más granado de los obreros. Todos fueron pasados adelante y finamente atendidos por el señor Rosales y su distinguida familia.

Se brindó con champaña por el triunfo que nadie pone en duda del gran Partido Progresista, y hubo a continuación derroche de finos licores, refrescos y confituras.

A las 7 de la noche, con iza a desintegrarse la manifestación, en el mayor orden.

Mañana se decidirá la cuestión

Mañana, domingo, a estas horas, ya estarán los ciudadanos depositando sus votos en las urnas electorales. Dentro de pocos días sabremos todos quienes fueron electos. Cordura aconsejamos a los votantes y que no se abstengan de usar el derecho de sufragio. Aquí en Costa Rica la política siempre ha sido cosa muy seria, que se toma muy a pecho, pero cuyos buenos frutos nunca se han visto.

¡Ojalá los veamos esta vez que hay tan hermosos programas y tan recomendables candidatos!

CRONISTA POLÍTICO AD-HOC

Próximo festival

El próximo martes seis del corriente a las 19 y media horas tendrá verificativo una velada en el Salón de actos de la Escuela Juan Rudín. Dicho festival ha sido organizado con el propósito de recaudar fondos para la misma escuela.

El Personal Docente de dicha escuela espera ver correspondidos por parte de la sociedad capitulina cuantos esfuerzos se han hecho valer para provecho de la escuela.

Dificultades de última hora

Hoy, a las nueve de la mañana, todavía no se había solucionado la dificultad de conseguir locales para instalar las Juntas Auxiliares de Distrito.

También parece que muchos miembros de las Auxiliares, no han querido presentarse y ha sido necesario proceder como lo dispone la Ley de Elecciones.

Las mesas del Distrito de la Merced ocuparán la casa del doctor don Francisco J. Rucavado, frente a la pulpería «El Poás». Se compone de una Junta Principal: Dr. don F. J. Rucavado, Presidente; Rafael Meza, Secretario y don V. Zúñiga, y ocho Juntas Auxiliares.

La distribución de las listas por su orden de alfabético quedó así:

Letra A: del principio hasta Arguedas U. ap. Rafael y toda la Z.

1°. Auxiliar: Desde Astúa Brenes Demetrio hasta Blen Ramírez Alberto.

2°. Auxiliar: Desde Ballesteros U. ap. Modesto, hasta Collado Quirós Adrián.

3°. Auxiliar: Desde Conejo Chaves José hasta Fallas Mas Martín.

4°. Auxiliar: Desde Fallas Rojas Próspero hasta Herdocia Terán Constantino.

5°. Auxiliar: Desde Irola Bolaños Jesús hasta Monge Juan.

6°. Auxiliar: Desde Morales Aguilar Anibal hasta Quesada Palacios Ernesto.

7°. Auxiliar: Desde Quirós Rojas Juan hasta Salazar Salazar Aurelio.

8°. Mesa Auxiliar: Desde Salazar Solano Rafael hasta Xirinach Pérez Miguel.

A los suscritores de Santo Domingo

Solamente nuestro agente, Antonio Zúñiga B. está autorizado para el cobro de recibos por suscripciones de noviembre, siendo buenos, en consecuencia los pagos que se le hagan a dicho agente.

LA ADMINISTRACIÓN

El pueblo quiere el Evangelio

Si tomamos en consideración las noticias que llegan de toda la América latina; los millares que acuden a oír la predicación de la obra Evangelica en todas las Repúblicas Centroamericanas; el gran número de sacerdotes saliendo de la iglesia católica y uniéndose a los Evangélicos en Sud América, y el interés hacia el Evangelio en todas partes de esta República. Llegamos a la conclusión en un gran cambio está cercano en toda la América latina.

Parece un hecho no muy lejano cuando el pueblo latino pedirá que el Evangelio, esto es, las Buenas Nuevas de Salvación por medio de la Obra de Cristo, sea predicado libremente en las iglesias. Sería una medida prudente si las mismas autoridades eclesíásticas iniciasen la campaña de predicar el puro Evangelio y simpatizaran con los que de buena voluntad lo están haciendo ya por toda la República; sería una honra para la Iglesia Católica predicar a Cristo como el Único Salvador y así evitaría la intrusión de sectas protestantes.

B. MONTLLAU

La retreta del lunes

Pasado mañana, lunes, a las 8 de la noche, tendrá lugar la retreta en el Parque Central a beneficio de la Iglesia de la Dolores, cuyo programa será escogido.

Esperamos que las personas caritativas ayuden con su óbolo para poder restaurar la citada iglesia.

¡GRAN Baratillo!

Juguetes de SZHECO SLOVAKIA - Juguetes!

LA MARINA realizará el surtido de JUGUETES más grande que ha llegado al país, a los precios más bajos

Teléfono 593 - EDUARDO CASTRO SABORIO - Apartado 979

¡GRAN Baratillo

Sección de Avisos Económicos

TIENDA DE ROPA HECHA DE RAMON MADRICAL, frente al Palacio de Justicia. Si necesita Ud. comprar ropa hecha, visite esta tienda y quedará complacido de la calidad del género, confección y baratura.

LUIS VASQUEZ QUIROS, CONTRATISTA CONSTRUCTOR.—Se hace cargo de toda clase de construcciones. Atiende órdenes 150 varas al Norte de la Botica Nacional.

ZAPATERIA DE ENRIQUE BENAVIDES: Variedad de estilo y consideración en los precios. Calle Central: Apartado 692: San José, C. R.

SE VENDE UNA MAQUINA DE ASESARAR Nº 2 (cilindro) con accesorios completos y una magnífica TURBINA para 30 caballos. Precio de acasión. Informará Fio Acuña.

LA VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRICAL. La que vende más barato y la que tiene más surtido EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental.

SE RECIBEN DEPOSITOS DE UN COLON EN ADELANTE. Se pagan intereses del nueve por ciento. Informarse de la responsabilidad del depositario. Alquiló locales para oficinas, lugar céntrico. **VENDO PAPEL PERIODICO**.—BA-SILEO ACUÑA.

Taller de Sastrería de Fonseca, Díaz y Co.

Confeción de TRAJES para Caballeros
Especialidad en Voltear, Arreglar y Limpiar Vestidos
HONRADEZ PRONTITUD ESMERO ECONOMIA
Esquina opuesta a la Biblioteca Nacional, San José.

BREVES Dos notas Escolares

Don Climaco Pérez y su táctica política en el Guanacaste

Filadelfia, 3.
Director «La Prensa».—Ruego hacer la siguiente publicación de protesta. Sin autorización ninguna de parte nuestra, don Climaco Pérez ha colocado nuestra candidatura de «Confirateridad Guanacasteca», para municipios, bajo la denominación de «Partido Republicano» en otra papeleta azul, y con viveza ratonil pretende circularla aquí junto con la fríasca candidatura de diputados. Estamos alerta sobre la celada y conste nuestra protesta.

Las elecciones en Tegucigalpa

Tegucigalpa.—A «La Prensa». Próximamente contraerá matrimonio en esta ciudad el señor Director General de Telégrafos don Domingo Almandares, con la distinguida dama doña Rosalina Herrera v. de Martínez.
—El doctor don Policarpo Bonilla ha manifestado que nuestro diario no ha intervenido para nada en las elecciones de las autoridades locales.
La Imprenta Morazán se trasladará a Comayagua donde será ocupada por el Gobierno.—EL CRONISTA.

El Ministro Bêche contriuye para lo damnificados del Guanacaste

El señor Ministro Bêche ha enviado por medio del Ministro de Relaciones Exteriores un giro por la suma de ₡ 100 como contribución para los damnificados del Guanacaste.
El Ministro de Relaciones Exteriores ha puesto esa suma en manos de la Cruz Roja quien se muestra muy agradecida de la bondad de ese culto caballero.

SE VENDE un lote para edificar en San Francisco de Mata Redonda con facilidades de pago; un ropero nuevo charolado; una Vicrola grande muy fina con 100 discos muchos de ópera y varias casas. — Entenderse con **MORA POVEDA**.—Escuelas y Participaciones.—Servicio a toda hora.— Llame al Teléfono N° 842.

DEPOSITO DE CAL DE CONCHA DE PATARRA.—Precios bajos.— Agencia y depósito frente al aserradero de Collado y Rojas, o sea 300 varas al Este de la Botica La Dolorosa.—**MALACQUIAS MONGE**.

LOS mejores sombreros son los arreglados en LA MODERNA, de Gregorio Castro.—200 varas al Sur de «La Provedora».—San José de Costa Rica.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de las velas; que emplea en la fabricación de las velas. Calle del Cementerio: San José C. R.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24: Calle Central, esqutna opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

PARAGUERIA «LA JAPONESA» DE MANUEL REGO.—Acaba de recibir grandes de seda en variados colores de Alemania y Estados Unidos. Sombrillas para niños y señoras.

IMPRENTA - LIBRERIA - ENCUADERNACION

FALCÓ & BORRASÉ

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA, SAN JOSÉ

Teléfono 329 - Apartado 638

Ediciones Renovación

A TREINTA CENTIMOS TOMO

- Las vírgenes locas, V. Blasco Ibañez. Clotilde, Anatole France.
- La Escuela altrivista, Anselmo Lorenzo.
- Lecciones, Angel Aniver.
- La basitica Fantasma, Pierre Loti.
- El príncipe feliz, Oscar Wilde.
- Miscelánea literaria, Juan Maragall.
- La Ciencia y la Melafísica, Carlos Gagini.
- La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
- El Estado Docente, R. Castro Meléndez.
- La canción triste (poesías), Vte. Medina.
- El momento fuert, Leonardo Montalbán.
- Homemaje a Francin 1918.
- Desde Europa, J. Enrique Rodó.
- Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margall.
- Páginas selectas, Jacinto Benavente.
- Antología hispano-americana, Nicaragua.
- Malos vecinos, Georges Clemenceau.
- El patio azul, Santiago Rusiñol.
- De sobremesa, Jacinto Benavente.
- Bronces de añaho, (teatro), E. Calsamiglia.
- El jardín de Epicuro, Anatole France.
- Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
- Juan José, Joaquín Dicenta.
- Artículos, Eça de Queiroz.
- Evangelios, B. Palacios (Alfahuche).
- Las cuartias del crepúsculo, N. Pacheco.
- El alma en la escuela, Luis de Zulueta.

OBRAS DE FRANCE (Anatole).

- La ascuena roja..... 3-50
- El crimen de un académico..... 3-50
- El patio de Santa Clara..... 3-50
- Opiniones de Jerónimo Coignard..... 3-50
- El colmo del pasto..... 3-59
- El maniquí de mimbre..... 3-50
- El anillo de amatista..... 3-50
- El Pígnon de la reina Patoja..... 3-05

OBRAS DE BALZAC

A ₡ 2.00 TOMO EMPASTADO

- Los chuanes.
- Los Marañans.
- Los Lanas.
- Juana la Peluda.
- Reverso de la Historia contemporánea.
- El diputado de Arcis.
- El primo Pons.
- Un asunto tenebroso.
- Beatriz.
- La misa del ateo.
- La prima Eul.
- El cura de aldeas.
- Los Aldeanos.
- La investigación de lo absoluto.
- El hijo maldito.
- Disgustillos de la vida conyugal.
- Ursula Mironet.
- Eugenia Grandet.
- La musa del departamento.
- Las rivalidades.
- El padre Goriot.
- Cesar Biotteau.
- La casa de Nucingen.
- La casa del gato que pelotea.
- La mujer de los Indiscretos.
- El contrato de matrimonio.
- Modesta Mignon.
- Ilusiones perdidas, 2 tomos.
- La última encarnación de Vaustrin.
- Historia de los Trece.

OBRAS DE PIO BAROJA

- CÉSAR O NADA..... 4 00
- AURORA ROJA..... 3 50
- LA SERA DE LOS INDISCRETOS..... 3 50
- LAS TRAGEDIAS UROTESCAS..... 3 50
- LAS INQUIETUDES DE SHANTI ANDIA..... 3 50
- EL ARBOL DE LA CIENCIA..... 3 50
- EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
- EL APREZIDO DE CONSPIRADOR..... 1 50
- CAMINO DE PERFECCION..... 1 25
- ZALACÁN EL AVENTURERO..... 1 25
- EL TABLAZO DE ARLQUIN..... 1 20
- PARADOX, REV..... 3 00
- LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
- LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
- CON LA PLUMA Y CON EL SABLE..... 3 55
- LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3 50
- EL CUCURUCU..... 3 50
- EL MAYORAZGO DE LABRAS..... 1 25

LAS BUENAS NOVELAS

TOMOS EMPASTADOS A ₡ 1-50 EL TOMO

- Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró.
- El espada Montes, Frank Harris.
- Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof.
- La voz de las campanas, Carlos Dickens.
- Nerío, Federico Mistral.
- Ansias de vida, Luis Q. Huertos.
- Nuestras hermanas, Henri Lavedán.
- Culpables, W. Le Queux.
- Por la vida, J. Pous y Pagés.
- Las rocas blancas, Eduardo Rood.
- Su Majestad, Enrique Lavedán.
- El cadáver viviente, León Tolstoi.
- El refugio, Stevenson y Orbourne.
- Erdica, B. Morales San Martín.
- Relato de una Hielista, Antón Tchok.
- El cyón falso, León Tolstoi.
- Del huerto provinciano, Gabriel Miró.
- El secreto del atorador, Carlos Dickens.
- Balada, R. Sánchez Díaz.
- Juventud de Príncipe, W. Meyer-Forster.
- El Abismo, Carlos Dikens.
- Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
- Quilobis, J. Jesus Garcia.
- Fabla de Alvin, J. Pérez Bojart.
- Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett.
- El sapatero y el rey, Jose Zorrilla.

En provincias aumenta 25 céntimos el valor del tomo por gastos de correo.

La Sociedad al Día

PERSONAL

Hoy partieron, rumbo a los Estados Unidos, la distinguida dama doña Rosario de Ruano y su hermano el cumplido caballero don Octavio Ulloa, después de permanecer un corto tiempo en esta ciudad.

La sociedad capitolina, que supo darle la más franca acogida a estos cultos viajeros, siente profundamente su partida, pues tanto la honorable dama como el señor Ulloa, han sabido captarse general afecto.

LA PRENSA se complace en presentarle su saludo de despedida más atento y en formular muy sinceros votos porque tengan un feliz viaje, deseando que regresen algún día a esta tierra, donde tanto se les quiere y estima.

VIAJEROS

Regresó de San Ramón el General don Jorge Volio.

—De Cartago se halla entre nosotros el General don Manuel Chao.

—Para Alajuela saldrá mañana don Alvaro Sáenz.

—La señorita Eida Aguilar partió para el Naranjo.

—Mañana sale para los Estados

Unidos don Miguel Alvarado en compañía de su distinguida señora esposa.

—Don Daniel Gallegos regresó de Cartago.

—En Cot estuvo don Víctor Domínguez.

—Don Alberto Chavarría llegó de Vuelta del Jorco.

—Para Nicaragua saldrá próximamente don Francisco Ibarra Mayorga.

—Don Joaquín García Monge regresó de Heredia.

—Saló para Santo Domingo don Moisés Guido.

—Partió para Cartago la estimable señora doña Celina de Peralta.

—De Heredia estuvo entre nosotros don José Joaquín Ruiz.

ENFERMOS

La señorita María Luisa Bengoechea se encuentra delicada de salud.

—Restablecido se halla don Bernardo Velásquez.

NATALICIO

Ayer celebró su natalicio la simpática señorita Eida Aguilar.

A las muchas felicitaciones que ha recibido, le rogamos acepte la nuestra.

Dora Martín Alumna modelo

Si para ganar el cielo es menester encontrarse en estado de gracia, esta graciosa y simpática pouppe, lo tiene ganado con creces, pues no una gracia, todas las gracias que Dios concede solamente a algunas de sus privilegiadas, adornan a esta divina criatura. De un talento precoz, de una educación exquisita, adorna su espíritu con unos conocimientos tan profundos que bien podía denominársela «niña modelo».

En su tournée por los países latinoamericanos el enviado especial del gran rotativo habanero «La Discusión», distinguido pedagogo doctor Oscar Orlando de Baldó, en misión especial, y facultado para ello, otorgará en medio de una fiesta solemne la «Gran banda blanca del mérito» a esta niña ideal, emblema de la cultura, aplicación y belleza que tan gallardamente encarna y representa a la infancia costarricense.

Dora puede estar satisfecha y con ella toda la niñez, sus maestras, así como la eminente y culta mentora Sra. Mercedes Carrión, y el día solemne que vea sus méritos premiados por una institución extranjera yo seré el primero en exclamar:

«Oh charmante enfant permettez mor que je vous embrasse!»

QUINTO DE IRAZABAL

Aviso a los padres de familia

Con motivo que el lunes 5 de diciembre, fecha en que empieza en «La Gran Señora» su realización, están de plácemes porque ya todo el mundo ha ido a visitarla con anticipación y se han dado cuenta de que en realidad es la única que de veras hace desbarajustes.

Hagamos algo por los enfermos

No deben olvidar los elementos entusiastas de nuestra sociedad, que hoy es la «Kermesse» en el Frontón Betijai, a las ocho de la noche. Ya lo saben los «pillos» y «pilitas» para que no falten a esa simpática fiesta social, que se hará con el exclusivo fin de beneficiar con los fondos que se recajan al Sanatorio Carit.

Esta benéfica institución para tuberculosos, merece toda la protección posible por parte del público.

Esperamos, pues, que esta fiesta social proporcione una regular suma a la benéfica institución. Esos son nuestros deseos.

Por otra parte, fiestas de esa naturaleza y para esos fines, deben repetirse a menudo.

Obreros: ¡prepárense! Lean la República de los Soviets

Dos notas cortas

Se nos ha informado que con motivo de las elecciones el señor Director General de Policía aumentará el número de gendarmes. Esto siempre ha sucedido en épocas de elecciones para el mantenimiento del orden.

Ya se encuentran instaladas las oficinas de la United Fruit Co. en su propio local. Esquina opuesta a la suroeste del Edificio de Correos y Telégrafos.

UN COLON EL TOMO

La República de los Soviets, L. Arsqustain. Cuentos de Amor y de tragedia, V. Sáenz. Fanatismo político y religioso, 1.ª parte, Benito Pérez Galdós.

OBRAS DE AZORIN

- La Voluntad..... 4 50
- Al margen de los clásicos..... 4 50

Magnífico Negocio!

No pierda Ud. la oportunidad de hacer un negocio que le dejará mucho dinero. Compre inmediatamente el

Hotel Caribe

SITUADO FRENTE AL PARQUE VARGAS-LIMÓN

Es el elegido por las personas de toner y buen gusto, montado al estilo más moderno y la casa que ocupa no puede ser más céntrica, más hermosa ni mejor acondicionada.

Para proposiciones en Limón, dirigirse al apartado 114, y ea esta ciudad informará la Administración de «El Día».

Imprenta Falcó y Borrásé

La España Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos
— Almacén de Abarros —

Venta al por mayor. Lado N. del Mercado

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSE

Cervecería TRAUBE

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas — Cervezas: «Lager», grande y pequeña; doble grande y pequeña.—Aguas minerales. Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.

El fracaso de nuestras escuelas rurales

Como nuestro nombre lo indica, somos campesinos y por eso solo tratamos aquí de las Escuelas Rurales.

Muchos años ha, cuando el señor don Miguel Obregón ejercía con tan buen acierto en el concepto general, el cargo de Inspector de Escuelas de la Provincia de San José, tuvimos el honor de estar cerca de él en varias ocasiones y nos enteramos de su benéfica labor, de sus magníficos proyectos en materia de instrucción para el porvenir, de su asiduidad en el cumplimiento de sus deberes y de su empeño por que sus subordinados lo imitaran. Y con todo eso, nuestra admiración y nuestra devoción hacia él crecían.

Cuando nos llegó la noticia de su nombramiento para Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública, sentimos alegría Grande y en él pusimos nuestro pensamiento y nuestra esperanza, a pesar de lo decepcionados que nos encontrábamos. Pero nuestro desengaño se acentuó y las ilusiones, que creímos con motivo del advenimiento del señor Obregón al Ministerio, se esfumaron.

El fracaso que hace años venimos contemplando con dolor verdadero, siguió y sigue consumiendo lo más apreciable de la patria: la instrucción y la educación de la juventud.

Es verdad que se gastan ingentes sumas de dinero en la instrucción pú-

blica, pero también no es menos verdad que el gasto de tanto dinero no corresponde al propósito.

Es indudable el descuido de parte de los centros llamados a dirigir tan importante ramo; los Inspectores no inspeccionan lo de su cargo; los maestros no tienen método fijo; generalmente cuando trabajan lo hacen a su antojo, uno de un modo empírico, otros llevando al extremo, acaso por exhibir su saber y competencia, desde luego especialmente, en las escuelas rurales.

Que puede esperarse de un Inspector de Escuelas que sabemos ha visitado su circuito dos o tres veces en todo el año escolar, y que una de esas visitas la hizo expreso en vía de propaganda por su candidatura para Diputado?

La cordura exige permanente atención en ese ramo vital de la nación. Lo superfluo, de lo cual estamos hasta lo coronilla en estas escuelas, debe suprimirse. Seamos a la par que cuerdos prácticos, es claro: llevemos a estas escuelas la necesaria enseñanza para preparar, en su ambiente, hombres útiles y mujeres acaudadas, no figuras decorativas, donde no hay espacio para ellas ni tiempo para contemplarlas.

Nos prometemos escribir algo más sobre el paucitar.

SILVESTRE

En vacaciones...

El curso lectivo ha terminado en todas las escuelas y colegios de la capital.

¡Qué gozada, dicen alborozados los chicos de grados inferiores! ¡Cómo nos vamos a divertir!

Los niños ricos piensan en sus alegres vacaciones, en la Navidad que se acerca y en las fiestas cívicas. Los pobres regresan a sus casas donde pasarán las vacaciones en las duras faenas del campo. Unos irán a los cafetales a coger el precioso fruto, otros, encorvados sobre fertilísimos surcos, cultivarán la tierra y, así sucesivamente, todos se dispersan por diferentes caminos y con distinto pensamiento.

Los alumnos de cursos superiores comprenden mejor su separación, pero con el entusiasmo de siempre, esperan encontrarse el siguiente año.

Las mujeres, ese ser débil, susceptible y siempre bello, se separa con un pensamiento bien distinto. Unas con el ansia de salir de la ciudad, otras, pensando en divertirse, o bien en dedicarse a diversas labores. Las primeras regresarán trayendo en sus espíritus el beso de las auras campesinas; las otras, el reposo del hogar; pero, las alumnas del VI Año no regresarán más...

Ellas ya terminaron el curso y no volverán a sus inolvidables aulas porque su misión es otra. Pero siempre, al añorar sus días de colegio, evocarán aquellas horas de estudio y de alegría.

El grupo de damitas del VI Año del Colegio de Señoritas, que en brillantes pruebas han obtenido su título de maestras normales, es bien selecto y distinguido.

Ese grupo tan gentil, está formado por las señoritas siguientes:

Lilly Artavia, Hortensia Bagnarello, Carmen L. Blanco, Margarita Brenes, María de los Angeles Carvajal, María Rosa Camacho, María Cristina Carranza, Graciela Carranza, Elida Córdoba, Graciela Coto, Cristina Coto, Enlaila Durán, Artámdia Esquivel, Cristina Dittel, Zulema García, Berta González, Eida Márquez, Odille Montelegre, Adilia Morales, Berta Ortiz, María Luisa Porras, Emilia Prieto, Angela Retana, Amada Richardson, Luz Rother, Celis Saborio, Luisa Saborio, Araceli Sánchez, Margarita Silva, María Teresa Solera, Olimpia Trejos, Dora Villalobos, Lolita Zeller, Mercedes Zuchin, Berta Zúñiga y Carmen Valverde.

«LA PRENSA» se complace en saludarlas muy atentamente.

El Dr. Policarpo Bonilla

ante los Jefes de los Estados de Guatemala y El Salvador

Casa del Gobierno, Guatemala, 5 de noviembre.—Dr. P. Bonilla.—En contestación al atento telegrama de Ud. de esta fecha, permítame manifestarle que me complace mucho que Ud. haya interpretado bien el sentir del Gobierno de este Estado respecto a la no intervención en las candidaturas de los Estados hermanos, siguiendo la norma de no mezclarse en la política interna de los mismos, pues ni aun en Guatemala el gobierno ha usado influencia alguna en las elecciones. Por otra parte, estimo que los hombres de verdadero patriotismo estarán siempre de acuerdo en la defensa de los vitales intereses de la nueva Patria, en cuyos sentimientos Ud. se ha inspirado.—Con muestras de distinguida consideración, soy su servidor y amigo,—CARLOS HERRERA.

Casa de Gobierno, San Salvador, 6 de noviembre.—Dr. P. Bonilla.—Tengo el gusto de acusar recibo de su atento telegrama del 4 del corriente, en que se sirve comunicarme que en las pasadas elecciones su candidatura para Delegado del Consejo Ejecutivo Federal ha triunfado en catorce departamentos, perdió en uno y faltan datos de otro, con una mayoría que

Ud. calcula en el 80 por ciento de los electores. Mucho me complace, y le agradezco el no haber dado crédito a la versión de que mi gobierno adversa su candidatura para Delegado, pues, como lo dice Ud. en su citado telegrama, en todas mis cartas que le he dirigido le he demostrado con sinceridad que he reconocido siempre en Ud. al verdadero patriota centroamericano, llamado a sostener y consolidar cada día más el gran ideal de la unión y me es satisfactorio, por lo tanto, asegurarle que mi gobierno no ha podido adversar su candidatura, sino que, por el contrario, está convencido de que el triunfo de ella es una garantía del buen acuerdo con que el gobierno federal procederá con los gobiernos de Estado en todos los problemas de la Federación. No cabe duda a mi gobierno, y así lo desea también, de que el punto constitutivo, a que se refiere el último párrafo de su apreciable telegrama, quedará resuelto en definitiva de conformidad con lo que considera, es aspiración de la gran mayoría de los ciudadanos electores de ese país hermano.—Sírvase aceptar con esta ocasión las protestas de mi amistad y estima personales.—JORGE MELÉNDEZ.

DR. CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

Molino de Cesáero García

OFRECE AL PUBLICO LAS HARINAS MAS NUTRITIVAS

Marca Pueblo: 14.00. Marca Monte: 20.00

Maíz pilado (blanco o amarillo) a 18.00

Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud y de un valor alimenticio extraordinario

FOTOGRAFIA ROA & JIMENEZ

Retratos en todo estilo

Especialidad en ampliaciones y crayones

Local: 50 varas al Sur de "LA GEISHA"

San José, Costa Rica América Central

Tengo el gusto de comunicarles

a los Municipios, Juntas de Caridad, Facultades de Medicina, Farmacia y Dental, Abogados, Médicos, Farmacéuticos, Estudiantes de Derecho y de Farmacia, Jefes Políticos, Agentes de Policía, Juntas de Educación y estudiantes en general, que ha sido puesto a la venta el Libro sobre

Medicina e Higiene de la República

desde el año 1821 hasta 1921

Pueden dirigirse a su autor BIENVENIDO ORTIZ C., Librería de los señores Sauter & Co. y en las demás librerías.

SU PRECIO es de ₡ 5-00 el ejemplar.

Escalante

50 varas al Sur del Parque Central

Teléfono No. 215

Visite esta casa que a los precios más bajos ofrece los mejores artículos

Juguetes = Géneros = Abarrotes

El Buen Gusto

50 varas al Sur del Hotel Washington

Acaba de recibir variadísimo surtido de muñecas finas, alemanas, desde 6 hasta 33 centímetros de alto, preciosamente ataviadas y juguetes que ofrece a precios sin competencia.

₡ 500.00 de Regalo

No olvide Ud. que por cada COLON que compre en LA INDIA recibirá un ticket para el sorteo de los ₡ 500 que se hará en Noche Buena; lo mismo se hará con los abonos a pagos que se hagan en su cuenta corriente. Al mismo tiempo ofrecemos gran cantidad de JUGUETES, artículos para regalos y un INMENSO surtido de pólvora, elaborada del país y extranjera.

Tomás Fernández & Hno.

Apartado 614 - Teléfono 198

Alvarez y Cleves

Frente a la Artillería

Acaban de recibir:

FAJA DE TRASMISION PARA MAQUINARIA

ALAMBRE LISO, NEGRO Y GALVANIZADO

VELOCIPEDOS PARA NIÑOS, DOS TAMAÑOS

PALAS INGLESAS PARA CAFETAL

ESCOBAS PARA PATIO, INGLESAS

RESORTES Y CANDELAS PARA AUTOMOVIL

CLAVOS Y GRAMPAS DE ALAMBRE

TELA DE YUTE, VARIAS CLASES

Todo a precios sin competencia

ESPARTACO

por RAPAL GIOVAGNOLI

En el género histórico figura esta célebre novela, como una de las más bellas del mundo. La acción ocurre en el siglo VII de la era romana, y como producción artística supera a "Quo Vadis", según opinión emitida por autorizados críticos extranjeros. Preciosa portada. Precio 5 colones.

De venta: donde Falco y Borrasc.

CARMELO CALVOSA

CUESTA DE MORAS

Para Navidad

Y FIESTAS ofrecemos un escandaloso surtido de botas y zapatillas, confeccionadas con materiales excelentes y en las hormas más elegantes. — Precios Barátísimos.

No atienden a los enfermos como es debido

Bien informados, nos permitimos hacer una súplica a la Junta de Caridad o a quien corresponda, con la esperanza de que seremos oídos y que se remediará el mal hasta donde sea posible. Es el caso que en el Hospital de San Juan de Dios, talvez con motivo de la penuria que atravesamos, no se atiende, como es debido, a los enfermos. Muchos salen de allí a medio curar porque les cancelan pronto la estadia, y otros, sin curarse del todo porque les faltó asistencia médica. Esto último ocurrió a una niña que trajeron sus familiares de un lugar llamado Pozos; salió del Hospital ocho o diez días después, sin haber recibido asistencia médica.

Comprendemos que en determinada época del año hay plétora de enfermos y pudiera ser que en ese tiempo no sea posible atender a todos como es debido, pero en cualquier caso, hay que hacer el esfuerzo que sea posible, para mantener holgada esa institución indispensable.

Así, con esas deficiencias frecuentes que apuntamos, no llena esta institución su sagrado ministerio.

HUGO

International Commercial AGENCIE

(E. M. NETHERSOLE)

Anuncian el traslado de sus oficinas a los bajos del Hotel Valencia, frente al Palacio de Justicia, S. José

Teléfono 825 - Apartado 636

Pancho Villa pide apoyo para los obreros

El ex-guerrillero don Francisco Villa convocó a sus amigos, comerciantes, agricultores, etc., a una importante reunión que se verificó en el Casino «Laguna.» Este casino queda situado en la ciudad de Torréón.

La reunión fue presidida por don Pancho, quien expuso que los obreros de la región Lagunera se estaban quedando sin trabajo y que los que tenían era en difíciles condiciones. Por lo cual, el General hizo moción para que fueran apoyados.

Se constituyó un Comité, el que estudiará la manera de conjurar la difícil situación de los obreros. Don Francisco ofreció una gran cantidad de cereales.

TELEGRAMA POLITICO

Las papeletas remitidas al Puriscal, del Partido Progresista, iban equivocadas.

Añoche, a las ocho, se enviaron otras con un propio. Ya se recibió el siguiente telegrama que demuestra cómo está de bien organizado ese partido:

«Puriscal, 3.—A don Arturo Rosales. Misión cumplida.—San Antonio y San Rafael completamente nuestros. En el resto, éxito probable, casi asegurado.—Muchachos a la altura de su deber.—Afmo. amigo.—Abelardo Mora.»

De Provincias

Candidaturas municipales

En el Cantón de Alvarado: Municipios Proprietarios: Don José Montero Obando, don Gustavo Aguilar R., don Onecifero Marín Rodríguez.—Suplentes: Juan Pío Varela, Rafael Gómez Quirós.—Y los respectivos Síndicos del Centro, Cervantes y Capellanes.

En Turrialba: Partido Republicano de Turrialba: Municipios Proprietarios: don Mariano Montelegre Carazo, don Ricardo Quesada Gutiérrez y don Joaquín Jiménez Pérez.—Suplentes: Jaime Marín y don Pablo Rojas. Síndicos de Peralta: propietario, Francisco Carazo y suplente, don Francisco J. Peralta.

El Partido «Agrupación Cartaginesa» lanzó esta papeleta para diputados: Lic. don Francisco Aguilar Barquero. Suplente: don Luis García Arágon y don Rafael Lauro Calvo.

GRAN BARATILLO

De CIEN MIL yardas de bordados de la mejor clase que se fabrican, acaban de llegar a la Tienda

LA BELLA JARDINERA

de JOSE ALVARADO M., situada junto a la «Botica Nueva».—También encontrarán gran surtido de corsets, flecos y toda clase de adornos.

Una mesa en Aranjuez

Los vecinos de Aranjuez tendrán mañana por primera vez mesa en que votar, pues los Comités de los diferentes partidos así lo han acordado.

Ese barrio tendrá un municipio (si acaso sale), don Juan Guillermo Zamora.